



franziskanerinnen
vöcklabruck

RUNDBRIEF

Aufbruch in den Osten

Liebe Mitschwestern, Freunde und Wohltäter!

In der WhatsApp-Gruppe der LehrerInnen der Schule St. Lorenz laufen gerade die Drähte heiß. Das Schulthermometer zeigt -29 Grad und besorgte Eltern erkundigen sich, ob der Unterricht heute stattfindet. Sr. Kunigunde und Sr. Agnes lassen sich davon nicht wirklich erschüttern, denn solche Dinge sind Teil ihres winterlichen Alltags hier in Korneewka. Aber schade wäre es natürlich schon, wenn ausgerechnet heute niemand zur Schule käme, denn es startet der zweite Teil der Fremdsprachen-Dekade, diesmal mit dem Schwerpunkt Englisch.



In der vergangenen Woche stand der Deutschunterricht unter dem Motto „Advent“ im Mittelpunkt der Aufmerksamkeit. Neben morgendlicher Adventmusik im Schulhaus und einem interessanten Adventkalender war der Besuch des heiligen Nikolaus eines der Highlights. Schon früh am Morgen drehte der Heilige mit seinem Pferdeschlitten eine Runde vor der Schule, um dann die Mädchen und Buben im Kindergarten zu besuchen und kleine Geschenke zu verteilen. Rechtzeitig zur dritten Stunde fand er sich in der Schule ein, wo er von den Schülerinnen und Schülern mit einem bunten Programm aus Liedern und Gedichten in deutscher Sprache empfangen wurde. Natürlich gingen auch die größeren Kinder und Jugendlichen nicht leer aus, bekamen aber auch die eine oder andere Ermahnung und korrigierende Ermunterung zu hören. Noch mehr vom heiligen Nikolaus und seinem großzügigen Einsatz für andere Menschen konnten die Kinder am Nachmittag bei einer Feier in der Kirche erfahren und auch die Schwestern und Patres nahmen den Festtag zum Anlass für ein gemütliches vorweihnachtliches Treffen im Pfarrhaus.

Dort und auch im Schwesternhaus genossen Anfang Dezember Gäste aus Österreich kasachische Gastfreundschaft: P. Paul Schindele, der Generalobere der Gemeinschaft der Servi Jesu et Mariae, und sein Sekretär P. Michael Sulzenbacher besuchen ihre Mitbrüder in Kasachstan und die Schule St. Lorenz und auch Sr. Herma und Sr. Johanna ließen sich die Gelegenheit nicht

entgehen, Sr. Kunigunde und Sr. Agnes zu besuchen, das Leben und Arbeiten in der Schule zu erleben und alte Bekanntschaften aufzufrischen.



Ein besonderes Ereignis dieses Besuches war die Primizmesse mit P. Michael, der im vergangenen September zum Priester geweiht wurde. Menschen aller Generationen aus Korneewka und den umliegenden Dörfern versammelten sich in der Kirche in Korneewka, um den Neupriester zu begrüßen und mit ihm zu feiern. In der Predigt gab er den Leuten einen wichtigen Gedanken für ihr religiöses Leben mit: Unser geistliches Leben ist nicht etwas, das sich fernab von unserem Alltag ereignet, unser ganz konkretes Leben hat seinen Platz vor und bei Gott. Diese Wirklichkeit durften wir BesucherInnen auch

in diesen Tagen mit den Brüdern und Schwestern unserer Gemeinschaften in Kasachstan immer wieder erleben. Das macht sehr dankbar für ihren Einsatz mitten unter den und für die Menschen hier.



Kontakt

Uliza Kalinina 67,
150 509 Korneewka, Esilsky
Rayon,
Nord-Kasachischer Oblast,
Kasachstan
Tel.: 090061
1611-007-71543-31265
sr.kunigunde@hotmail.com
sr.agnes@gmx.at

Ihnen und euch allen, liebe LeserInnen des Rundbriefs, danken wir herzlich für alle Begleitung im Gebet und für jede Unterstützung. Nur durch Ihre/eure Hilfe ist es uns möglich, für die Menschen in Kasachstan da zu sein und gemeinsam mit ihnen gute Wege zu gehen. Weihnachten macht uns immer wieder deutlich, dass wir dabei nicht alleine sind, dass Gott den Weg zu uns Menschen gewählt hat, mitten hinein in eine oft unübersichtliche und verwirrende Welt, mitten hinein in Armut und Unsicherheit, mitten hinein in das, was uns gerade beschäftigt und umtreibt. Dass wir seine Gegenwart mitten in unserem Leben erfahren dürfen, das wünschen wir uns und Ihnen/euch auch für das neue Jahr 2019. Möge es ein von Gott gesegnetes sein!

Spendenkonto

Verein AUFBRUCH FRANZiskanerinnen
von Vöcklabruck
IBAN: AT 83 1860 0000 1603 2468,
BIC: VKBLAT2L oder
IBAN: AT89 5400 0000 0070 4833,
BIC: OBLAAT2L

Ihre Spende ist steuerlich absetzbar

- SO 2257

Bitte geben Sie uns dafür Ihren Namen laut Meldezettel und ihr Geburtsdatum bekannt.

Mit ganz lieben Grüßen von Sr. Kunigunde und Sr. Agnes

